



## Propuestas de Soul Technologies

Eje: Proceso electoral. Subtema: Día de elecciones y escrutinio

Los registros en sistemas informáticos descentralizados y públicos asisten en la transparencia y la trasabilidad, además de proveer los insumos necesarios para un conteo más expedito de los resultados y minimizar los errores. Lo más importante es la devolución del poder a las juntas receptoras de votos y la capacidad para poder custodiar digitalmente el conteo de manera segura e inalterable.

El sistema de respaldo inalterable que se utilizó durante el último proceso electoral debe de seguirse desarrollando pues le presta un valor incalculable a la transparencia y eficiencia del proceso. La principal razón de esto es la devolución del poder descentralizado a las JRV haciendo uso de herramientas digitales modernas, pública y auditables. Sin hablar del ahorro que estas promueven en comparación con otras herramientas centralizadas.

Eje: Justicia electoral

Al ser aplicado con medidas previamente establecidas y un diseño que permita una trasabilidad de información hasta su origen idóneo, el servicio de respaldo inalterable debe ser reconocido como un método de prueba equivalente a un documento original. Esto puede resultar siendo especialmente importante en escenarios en donde las actas No. 4, producto de las JRV, son comprometidas en un momento posterior a la finalización del Proceso Electoral y la desarticulación de la Junta Receptora. La pérdida, alteración, o duda de cualquier acta puede, y debe, de resolverse haciendo uso del sistema de respaldo inalterable, siempre y cuando este cuente con los elementos necesarios para comprobar que la información digital se originó de un proceso limpio y legítimo. El servicio de respaldo inalterable debe cumplir con los estándares necesarios para que se pueda cumplir con este estándar.